
  

 

TERMPS ECHANGE # 1 – LE BOIS ENERGIE 

28 Janvier 2024=5 

Compte-rendu 

 

PRESENTS 

BOUJU Frédéric CH Bretagne Atlantique 
ALVAREZ Mylène AILE 
BUCQUET Coraline GCS Achats Santé Bretagne 
CHOBERT Bertrand Centre Hospitalier de St-Brieuc Paimpol Tréguier 
DEGARDIN Loick GCS Achats Santé Bretagne 
GREGORIS MARTINE Groupement hospitalier Brocéliande Atlantique 
LEANG Elodie GCS Achats Santé Bretagne 
MACE François CHU BREST 
MARCHAND Frédéric GCS Achats Santé Bretagne 
MORIN Marc Fondation Ildys 
PETTON Ronan Clinique de la Baie de Morlaix 
PORTANGUEN Sabine EPSM Morbihan 
STEUNOU Philippe ITEP Toul Ar C’Hoat 

 

ORDRE DU JOUR 

 
Tour d’écran 
 
Présentation du contexte bois énergie par Mylène Alvarez, animatrice Plan bois énergie Bretagne à 
l’association AILE 
 
Présentation de la chaufferie du site de la fondation Ildys à Roscoff par Marc Morin, responsable des 
services techniques 
 
Questions diverses 
 
 



  

 

COMPTE-RENDU 

 
 
Tour d’écran 
 
CH St Brieuc : projet bois de 2 chaudières de 330 kW sur le site les Capucins 
 
ITEP Toul Ar C’Hoat : chauffage bois en projet : étude en cours. 
 
EPSM Morbihan : Projet en cours sur la MAS de Sarzeau.  
 
Clinique Baie de Morlaix : projet de réseau de chaleur bois sur Morlaix Communauté 
 
 
Présentation du contexte bois énergie par Mylène Alvarez, animatrice Plan bois énergie Bretagne à 
l’association AILE 
 

- Avis sur top loader : c’est un tapis et donc il y a moins de risque de casse 
- Mylène communique les ratios d’investissement 
- La SPL peut-elle travailler avec des structures privées ? 

o A priori, non 
- Les formations proposées sont certifiées Qualiopi 
- Le taux de TVA facturé pour la chaleur passe à 5.5% s’il y a au moins 2 utilisateurs distincts 

avec vente de chaleur 
- Pour le couplage bois / énergie complémentaire, il est possible toutes les énergies : gaz 

naturel, gaz en citerne, fioul et même une auytre chaudière bois. On peut garder une ancienne 
installation si elle est encore fiable 

- Quelles sont les projections de la ressource dans les prochaines années ? N’y a-t-il pas un 
risque de tension sur les prix ? 

o Ces projections sont dépendantes de gros projets d’industries lancés lors de l’inflation 
mais qui ne vont pas forcément être menés à terme 

o Cela peut aussi dépendre de la démarche ENR’Choix. Si l’utilisation de chaleur fatale, 
de géothermie ou de solaire thermique se renforcent, le bois sera moins sollicité 

o Des ressources ne sont pas encore mobilisées. En développant de nouveaux projets 
bois, on peut espérer mobiliser cette ressource en finançant celle-ci 

 
 
Présentation de la chaufferie du site de la fondation Ildys à Roscoff par Marc Morin, responsable des 
services techniques 
 

 
 
  



  

 

 
Prochaine réunion : 
 

- Temps d'échange #2 : le photovoltaïque 
- 28 Février 2025 de 9h45 à 15h30 au CH Centre Bretagne 

 
- Temps d’échange #3 : Just In Move : un programme pour une meilleure qualité de vie au 

travail de vos salariés ? 
- 28 Mars 2025 de 10h à 11h en visio 

 
- Temps d'échange #4 : le solaire thermique 

- 25 Avril 2025 de 9h45 à 15h30 à l’EHPAD de Plouay 
 
 


